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慈濟大學第 188次行政會議紀錄 

(視訊會議) 
 

時間：111年 4月 8日 (星期五)  下午 2時 

主席：劉校長怡均 

出席人員：副校長、一級行政單位主管、學院院長、系所(碩博士班、學位學程、

中心)主管 (詳如簽到單)            記錄：劉玉琳 

列席人員：李秀嫚組長、徐志杰組長、陳進誠組長、蔡至淮同學、徐翊瑄同學、

蘇振閎同學、蔡淑怡同學、蘇昱叡同學、黃葉至寬同學、曾偉峰同學 

壹、 主席報告 

  感恩學生代表參加本次行政會議，今日有關學校防疫作為及學生代表

提出意見，請秘書室詳細紀錄，以供學生代表帶回佈達。 

  本次花蓮的疫情，從 3/31一位慈濟醫院急診室醫生，受熱痙攣小朋友

傳染確診，之後再到大學上課而傳開，後續又有幾位確診者是在急診室被

感染，其它如 7-11傳播鏈，請學校防疫總指揮顏副校長作說明。 

  在這幾日疫情中，感恩主管及第一線行政同仁同心協力，為守護校園

清淨及師生同仁健康而努力，比病毒可怕的是心裡的恐懼，大家都是學校

每一份子，如有任何建議，都可提出共同討論，也請學生會代表、宿舍代

表，擔任學生意見的收集管道，讓大家一起努力，相互支持渡過難關。 

貳、 報告事項 

一、上次會議決議執行情形報告 

決議事項 執行情形 執行單位 

1. 111 學年度成立「臨床藥理研究所」

及「護理系研究所在職專班」，訂定

學雜費之標準。 

待教育部 111 學雜費標

準訂定之公函，擬依來

文函報教育部。 

教務處 

2. 修正「慈濟大學辦理隨班附讀作業要

點」、「慈濟大學導師量化工作計分施

行細則」、「慈濟大學特殊教育推行委

員會設置要點」、「慈濟大學校園霸凌

111/3/24 公告並更新法

規資料庫。 

秘書室 

教務處 

學務處 

總務處 
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防治規定」、「慈濟大學個人資料安全

維護辦法」，新訂「慈濟大學校園流

浪犬處理要點」  

3. 與韓國東國大學 Dongguk University

簽署交換學生細約。 

已 與 韓 國 東 國 大 學

Dongguk University確認

合約內容，由 DU 先簽

署合約，待 DU 寄出合

約，本校簽署後即完成。 

國際處 

4. 與越南維新大學 Duy Tan University

簽署學術交流與合作備忘錄。 

 2022/03/03 完成簽約。 國際處 

5. 請國際處製作本校與海外學校簽訂

相關合約的海報分發各系所轉傳，並

於本校粉專宣傳，及定期辨理線上說

明會，多讓學生接收到學校有校外交

流的機會，提升申請機率。 

1.已規劃製作交換學生

宣傳海報。 

2.2023 年赴姊妹校交換

學生甄選作業，今年度

擬提早於九月開學後

進行相關宣傳活動。 

3.交換生甄選及研修生

申請說明會，於每年

11 至 12 月期間定期舉

辦。 

國際處 

 

二、各單位報告 

(一)顏瑞鴻副校長： 

1.自 3/31至今日(4/8)，已有 2名老師 5名學生，PCR篩檢陽性，被送至

醫院治療，這 7人大致有三條傳播鏈，第一條傳播鏈是急診室醫生，有

2名老師 2名學生住院，被匡列接觸而居家隔離者有 21位，至昨天已有

1名老師 1名學生出院，現在則為自主健康管理狀態，也有些居家隔離

老師 PCR採檢陰性，陸續解除隔離，這條傳播鏈已在收斂。另有二條感

染鏈為外籍學生活動及 7-11接觸感染，但目前因花蓮疫情較嚴重，花

蓮縣衛生局檢驗和疫調負擔過大，學校將會在疫調和造冊工作上與花蓮
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縣衛生局相互配合。 

2.如有老師或學生 PCR篩檢為陽性，學校即啟動後續防疫流程，衛生局則

依照感染人數多寡、CT值高低等疫情狀況，匡列隔離者及判斷防疫措施；

同學若接收到相關訊息，請勿驚慌，目前學校、醫療院所、地方衛生機

關，都在配合進行控管工作，但需要給衛生局一些時間整理疫調。 

3.有關遠距教學的安排，將隨疫情發展彈性調整，遠距教學暫訂至 4/17。

學校的防疫工作，由防疫小組以保護師生同仁健康為優先考量，共同做

出決定，希望委員和同學多給學校行政同仁及老師鼓勵。 

(二)何昆益主任秘書：目前防疫小組或單位的討論共識，請勿私自傳出，學校

會經過防疫總指揮顏副校長同意後修改文案再統一由公關組公告，請大家

配合，也避免造成學生接收的資訊前後不一。 

(三)總務處： 

1.3/31晚間校安中心告知有確診者足跡後，總務處即備料並於 4/1上午進

行校園及教學區域清消，4/4加強實驗室足跡清消，4/5協助男宿 7樓

清消，4/7加強 D區 3樓實驗室清消，這二日則協調環安中心、生輔組

同仁，將學生宿舍確診者及居家隔離學生的廢棄物，以感染性廢棄物處

理方式，請醫師公會協助清運，另庶務組已提供防護衣給舍爸舍媽，近

期也將追加採購防護衣，各單位有清消相關的需求，也可向採購組提出

申請。 

2.每日早上請同仁巡視校園公共區域消毒酒精，若師生發現有不足亦請即

時向總務處反映。 

3.宿舍第二期裝修工程，基金會營建處已於 4月初發包，宿舍的翻修仍將

依原訂期程施作。 

4.4/30為後中醫學系招生考試，教務處考量疫情變化，可能將闈場移至同

心圓宿舍，總務處配合防疫小組決定及教務處規劃，加強相關防疫措

施。 

5.4/22~24慈濟醫院舉辨 OSCE考試，4/21~23將有 2位考官入住招待所，

總務處配合提供消毒酒精，並於考官入住前後安排環境消毒。 

6.4/16~21為花蓮縣全中運舉辨期間，其活動區域與體育場館將由政府部
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門使用法定藥劑進行環境清消，庶務組會從旁了解與補強。 

7.目前遠距教學依防疫小組決議延到 4/17，若後續開放實體上課，總務處

將在 4/15進行校園總清消，特別是在電梯、廁所、扶手等處，將請清

潔同仁加強 2-3次消毒，讓同學安心。 

(四)學務處:  

1.宿舍居家隔離區使用校本部男舍 1樓及女舍 14樓，且 14樓電梯僅限隔

離區專用。部分學生居家隔離已期滿，轉自主健康管理，隔離期間垃圾

以感染性廢棄物處理，並依照清運 SOP，隔離期間請隔離者將垃圾包好，

解隔離後，再由管理員帶領被隔離同學經指定路線帶垃圾至特定冰箱冷

藏，之後再由醫師公會固定清理，今早感謝環安中心協助，送出第一批

感染性垃圾，不過目前校本部只有單身宿舍有一台冰箱，請總務處或環

安中心再評估是否能在男生宿舍再增加一台冰箱。目前防護衣數量不足，

以及宿舍隔離區、公共區域定期清消和確診者離寢後寢室的清消，請總

務處協助協調。 

2.衛保組為外籍學生感染案，配合衛生局指示，協助通知 72位相關接觸

師生，今日(4/8)下午至慈濟醫院指定採檢站進行 PCR篩檢。 

3.4/16~21全中運，縣政府決議僅開放教練和選手入場，先前曾建議在全

中運賽場擺放本校招生宣傳，再請示校長、顏副校長是否擺放，或建議

僅在外圍場地佈置。 

4.諮商中心持續與個案學生保持連繫及關懷，若受疫情影響造成情緒緊張，

可和諮商中心連絡，並採線上方式進行心理諮商。 

5.職就組原訂 4/20辨理校園徵才博覽會，已因疫情影響延期辨理，待確

定日期後再向主管們報告。 

(五)人文處： 

1.人文處協助居家隔離人員的關懷和送餐，4/1起提供香積麵、香積飯、

乾糧，及上人與精舍師傅致贈的本草飲等食品讓居家隔離人員取用，感

恩宿舍管理員與工讀同學、總務處同仁、同心圓餐廳及學校週遭店家備

餐與協助運送，讓居家隔離人員能不被延誤用餐時間。 

2.下週將依慈濟基金會對全台志工的安全防疫規範標準，討論 4/22慈懿
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日是否照常舉行並公告。 

(六)國際處：目前有 2位外籍學生確診，為協助外籍學生，國際處設立一個群

組，由學生通報自身狀況，國際處協助翻譯後，與衛保組等單位雙向溝通。

目前因為仍有同學受到影響，國際處將持續協助調查其身邊同學狀況，並

協助佈達防疫重要訊息。 

(七)醫學院： 

1.醫院急診室傳播鏈已逐漸在收斂，另一條新的傳播鏈為開刀房，因護理

師參加餐廳聚會而染疫，在此段高風險期間，已不讓學生進入開刀房實

習，且曾進出醫院學生，在收假前已全面快篩，共 107人檢驗都是陰性，

目前醫院高風險單位的老師同仁在進入醫院前也需做快篩或 PCR，請大

家放心。 

2.醫院於 4/7~8下午 3點至 6點，4/9~10下午 3點至 5點提供學校師生快

篩服務，有接收到細胞簡訊，或不安心的師生同仁，請帶學生證或識別

證到醫院警衛室旁快篩站篩檢，4/7已有 130人進行快篩，目前結果都

是陰性。  

3.OSCE考場設在慈濟醫院，全國 OSCE考試中心已在討論，若下週疫情再

加重，將指定本校不採用外地考官，運用校內考官即可，待確認後再與

總務處連繫。 

4.目前所有實習學生，均不進入高風險單位，包括急診、精神科、開刀房，

待 10天觀察期滿後，再讓學生回到單位實習，但下週因為醫學系學生

需進醫院實習，下午會與學生溝通整個實習步驟，包含需做快篩或 PCR

檢測陰性才可進入，急診科、精神科也將比照此模式，10天觀察期滿後，

三單位才恢復正常，但院區其它如護理或其它醫事的教學都正常進行。 

(八)電算中心：學校目前建置的健康關懷填報系統已設定權限讓特定同仁可看

到敏感性資料者，但系統仰賴學生主動填報，若學生不填就沒有資料。系

統可收集到蠻完整的資訊，包含紀錄 14天內最近一次收到簡訊的日期、

理由，及最近一次接受篩檢的方式與結果，學生回填系統的狀態有任何改

變，學校就可快速掌握學生的最新情況。  

(九)人事室 
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1.人事室已進行行政單位同仁的分區分流調查，除學務處、總務處、動物

中心、社教中心等單位因應業務需要，以分區執行，其他單位均是分流。 

2.4/6寄信給各單位主管請同仁填報防疫加班情況，且不需檢附加班打卡

紀錄。 

(十)社教中心 

1.樂齡大學、保姆課已依學校規定停課，原訂下週開課課程也依規定停課

一週。 

2.國內 16個中心，僅三重中心延後一週開課，其他 15個中心都如期開課。 

(十一)圖書館：圖書館非完全閉館，目前除閱覽空間限制不開放，借還書、電

子資源與館區合作仍是照常開放，公告內容會再作調整。 

(十二)體教中心：111年全國大專院校運動會聖火環臺校園傳遞活動規劃【附

件 1】。 

校長裁示：(1)本校迎接聖火人員以方案二為主，校長代表迎接。 

(2)5/5-10大專運動會球隊集訓問題，請提至防疫會議討論，

並請學務長、顏副校長評估是否開放球場給校隊練習。 

三、防疫工作討論 

(一)學生意見反映 

1.因宿舍陸續有同學確診，目前學生宿舍消毒狀況如何?全棟公區、電梯

是否已進行清消? 

2.宿舍居家檢疫區，是否定期進行消毒?  

3.學生反映宿舍電梯間消毒酒精常有不足，希望能時刻補充。 

4.人文處可否也提供給非居家隔離住宿生食物口罩，減少同學對外接觸的

風險。 

5.因學生容易誤闖隔離區電梯或區域，請學校再宣導哪些動線勿進入，或

調整整體動線。 

6.學校是否會主動到學校周圍進行消毒，學生擔憂附近店家可能有確診足

跡，不敢到附近消費。 

7.消毒液對身體可能有健康危害，但現在很多學生不在宿舍，且東西也未

遮蓋包裹，實施消毒前請讓同學知道什麼時候及用什麼方式消毒，而東
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西在沒包裹的情況下，消毒後要怎麼處理。 

8.目前慈濟醫院警衛室旁可進行快篩，但人社校區同學到醫院有點距離，

也有同學沒有方便的交通工具，可否直接提供快篩試劑，放置人社校區

宿舍管理員處給同學使用。 

(二)各單位回覆 

1.總務長:總務處在有確診案例後，就對其寢室及樓層、出入實驗室進行

三次清消。宿舍的清消方式已有初步設想，但學生寢室仍應由同學自主

清消、注意環境衛生，宿舍公共區會請可配合的外部廠商協助做二週~

一個月一次的大消毒，但消毒藥水對人體有害，不能頻繁使用，將請環

安中心協助評估多久清消一次較好，並儘快找一間可配合、價格合宜的

廠商協助宿舍清消。 

2.學務長: 

(1)今(4/8)早已進行二校區全棟公共區域、確診者房間、居隔者搬離的空

房清消，公共區固定時間的清消再與總務長討論如何進行。 

(2)自 3/31疫情以來，發現大家對於細胞簡訊、自我健康監測、自主管理，

居家隔離的概念沒有很清楚，學務處和媒製中心製作了一部宣導影片，

請委員、學生代表多多轉傳分享。 

3.人文處:目前人文處是為無法離開居隔空間的隔離者供餐，可自由行動

的同學可至二校區餐廳用餐，減少到校外飲食，若同學有需要，放在管

理員室的香積麵、飯、乾糧、營養品等也可供同學取用。 

4.副校長: 

(1)學校防疫走向是維持正常生活，疫情發生時則減災與控管，未來國家

的防疫政策也會朝此方向進行，不需過度恐懼，儘量過正常生活。居

家隔離者不能離開限制地，為照顧被隔離學生，學校請人文處協助服

務，而一般可自由進出的同學，若因餐廳較遠，建議使用訂餐系統，

自主解決生活需求。 

(2)與防疫相關的清消作業，會以確診者足跡為判定基礎。同學因預防或

擔憂心態而建議的校園周邊生活圈清消，執行後也難保不會再有確診

者經過；學校宿舍因為是學生集體生活場域，已做了全棟清消，請同
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學不要過度害怕，否則難以回歸正常生活。 

(3)大家對居家隔離的觀念需再加強，居家隔離者是因有接觸感染者，染

疫風險較高，但不代表染疫或已有傳染力，若轉為確診者，學校也會

進行專案處理。 

5.校長： 

(1)居家隔離者不是確診病患，所以隔離區不是病房，只是因為同學曾與

確診者接觸，所以就地居家隔離，確保沒有再傳染的風險，而居家隔

離同學也應自行負責寢室內的清消。其它學校在隔離空間不足情況下，

是請學生回家隔離或自費去外面住防疫旅館，學校考量學生經費問題，

並未這樣做，也請向同學轉達。 

(2)宿舍酒精請生輔組宿舍管理員有缺即提出申請。並請學生代表協助轉

達，若同學看到哪裡的酒精有缺，請同學主動向宿舍管理員領取並協

助補充。 

(3)請生輔組將居家隔離的樓層、專用電梯標示清楚，避免同學誤入。 

(4)請環安中心針對消毒液成分、消毒後多久才能進到室內等資訊，對同

學做簡單的衛教宣導。 

(5)醫院是在很吃緊的人力下調配警衛室旁快篩站，而快篩試劑的準確性

已較核酸檢驗低，必須正確採檢才能提升準確性，且家用試劑數量也

有限，醫院目前還有整批由醫護人員協助的快篩試劑可以使用，故請

同學體諒。人社校區同學可乘坐交通車到校本部，再至醫院快篩站篩

檢。另請學生代表轉達，學生接受快篩後請至校務系統首頁「健康關

懷填報系統」回傳結果，學校才能掌控好疫情發展。 

(6)師生同仁請將學校最近的防疫作為、第一線防疫同仁的辛苦，向大家

轉達說明，我們是醫學大學，對防疫要有更好的認知，照顧好自己，

做好自身的防護，疫情中還是要如常生活，並一起為學校投入防疫工

作，有任何相關防疫問題，學校有多個管道可反映，也可將資訊提供

到副校長室，彙整後再提到防疫會議討論。 

 

參、 討論事項 
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提案一              提案單位：學務處課器組      報告人：温蕙甄學務長 

案由：「慈濟大學運動場地管理及借用辦法」修正案，提請討論。。 

說明：依現況修改，並於111.03.21期初學生事務會議討論通過。 

「慈濟大學運動場地管理及借用辦法」修正條文對照表 

修正條文 現行條文 說明 

第二條 

本辦法對運動場地之界定為：綜

合體育館包括各校區體育館內，

各特殊功能教室，游泳池及全校

室外各運動場地設施等。 

第二條 

本辦法對運動場地之界定為：綜合

體育館包括大喜館內，各特殊功能

教室，游泳池及全校室外各運動場

地設施等。 

修正名

稱，兩校

區均有體

育館。 

決議：修正後通過。 

 

提案二                   提案單位：教務處      報告人：顏瑞鴻教務長 

案由：慈濟大學 111 學年度行事曆(草案)，提請討論。 

說明： 

一、111-1學期 

註冊、開學上課 111年 9月 05日(一) 

學期考試結束日 112年 1月 06日(五) 

上學期開始上課至學期考試結束共計 18週。 

二、111-2學期 

註冊、開學上課112年2月13日(一) 

學期考試結束日112年6月16日(五) 

下學期開始上課至學期考試結束共計18週，全學年共計36週。 

【111學年行事曆(草案)-附件2】 

決議：照案通過。其它單位如有修正需要，或下學期因應疫情，教育部規定延

後開學，請教務處再提案修正。 

 

提案三               提案單位：總務處採購組      報告人：李秀嫚組長 

案由：修訂本校「採購管理辦法」，提請審議。 
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說明：為辦理綠色採購之相關事宜，提案修訂「慈濟大學採購管理辦法」以符

合現行作業。 

「慈濟大學採購管理辦法」修正條文對照表 

修正條文 現行條文 說明 

第四條 採購作業程序規定如

下： 

二、詢價及議價： 

(前略) 

(十)請購單位得依政府採購

法「機關優先採購環境

保護產品辦法」之規

定，採購政府認可且取

得環保標章使用許可

之環境保護產品。 

第四條 採購作業程序規定

如下： 

二、詢價及議價： 

 

1、 第四條第一

項第一款及第

二款第一目至

第九目未修

改。 

2、 為促進採購

具環保標章之

產品，以提升

綠色採購成

效，參考政府

採購法第96條

第3項規定，

增列條文。 

3、 增列第四條

第二款第十

目。 

決議：照案通過 

 

肆、 散會：15時 55分 


